

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Atrás quedaron los años en los que las faenas de Codelco producían sobre 1,5 millones de toneladas de cobre al año. La empresa estatal cerró 2025 con una producción de 1,334 millones de toneladas, que si bien es un alza respecto a lo obtenido en 2024 (1,328 millones) y en 2023 (1,325 millones), es también el tercer peor resultado en los últimos veinte años.

Así es como una sola faena, la mina Escondida, que es operada por la australiana BHP, estuvo a punto de superar toda la producción de las divisiones de Codelco. De acuerdo con la información trimestral de producción de Escondida, en 2025 la mina obtuvo 1,307 millones de toneladas de cobre.

En el primer trimestre de 2025 (Q1) reportó 333,6 mil toneladas, en los siguientes fue de 327,3 mil (Q2), 328,9 mil (Q3) y de 317,2 mil toneladas de cobre (Q4).

Escondida no reporta un número para el año calendario 2025, ya que informa su producción de acuerdo con el calendario fiscal. Así, la producción de Escondida en 2025 quedó apenas 27 mil toneladas por debajo de la de Codelco. Esta es la menor brecha en al menos 20 años. La mayor diferencia ocurrió en 2011, cuando Codelco superó a Escondida por 818 mil toneladas.

Según información a la que tuvo acceso "El Mercurio", el mejor desempeño de Codelco respecto al año anterior se dio principalmente por el alza en producción en la división Salvador, que aumentó en 40 mil toneladas su rendimiento en 2025. El alza en la producción se explica porque el proyecto estructural Rajo Inca está en el proceso de aumento gradual de producción desde diciembre de 2024.

#### El desempeño a futuro

Sin embargo, los expertos observan que será posible que en el futuro Escondida supere la

# La brecha es la más pequeña en al menos 20 años

## Salvador al rescate: producción de Codelco supera a Minera Escondida por un estrecho margen

La empresa estatal mejoró su resultado anual respecto a los dos años anteriores, pero también marcó su tercer peor rendimiento de los últimos veinte años.



La producción de Codelco en El Salvador aumentó en 40 mil toneladas su rendimiento en 2025.

producción de las divisiones de Codelco.

Para el año fiscal 2026, que va de septiembre de 2025 hasta el mismo mes de este año, BHP elevó su producción esperada para Escondida, del rango de 1,150 a 1,250 millones de toneladas de cobre al de 1,200 a 1,275 millones de toneladas de cobre.

"Hemos incrementado la proyección de producción de cobre

del grupo para el año fiscal 2026 gracias a una mayor entrega en todos nuestros activos. Nuestra operación insignia de cobre, Escondida, alcanzó un rendimiento récord en su concentradora y hemos aumentado el rango de proyección de producción para el año fiscal 2026", señaló el CEO de BHP, Mike Henry.

"No se descarta que Escondida supere en producción a todas

las divisiones de Codelco en la medida que concrete su relevante plan de inversión, pues la nueva concentradora tendrá mayor capacidad de procesamiento que Los Colorados y acceso a mineral de mejor ley, en tanto que, en la compañía estatal, mientras no se optimicen los procesos operativos, de gestión y de inversión, será complejo aumentar su producción", comenta Álvaro

Merino Lacoste, director ejecutivo de Núcleo Minero.

Para Ronald Guzmán, docente de Ingeniería Civil en Minería de la Universidad del Desarrollo, las inversiones necesarias hacia el futuro que requerirán las divisiones de Codelco podrían pesar en su producción.

"De las principales divisiones de Codelco (El Teniente, Radomiro Tomic y Chuquicamata),

dos son subterráneas y requieren esfuerzos adicionales en construcción de túneles e infraestructura minera, que es más lenta, y para el caso de El Teniente, y para el caso de El Teniente, critica por las condiciones del macizo rocoso. No es fácil para Codelco este tema y creo en ese sentido, Escondida tiene más posibilidades de superar de manera permanente la producción de Codelco", señala.